
 

第 15 回総会議事録 

１,開催日時 
開 会 令和５年５月 25日(木)午後１時 24分 議

長 
佐 々 木 茂 

閉 会 令和５年５月 25日(木)午後２時 06分 

２,開催場所 山田町役場２階 特別会議室 

３,出席委員  議席番号 氏    名 出欠  氏    名 出欠 

[出席者数] １ 芳 賀 惣 衛 ○ 推進委員 木 村 和 夫 ○ 

出席  ６人 ２ 中 村 あ づ 子 ○ 推進委員 齋 藤 清 利 ○ 

欠席  １人 ３ 平 澤 義 浩 ○ 推進委員 漉 磯 健 治 ○ 

欠員  ０人 ４ 小 林 隆 広 ○ 推進委員 中 村 光 雄 ○ 

[凡  例] ５ 瀬 川 智 宏 〇 推進委員 佐 藤 浩 喜 ○ 

 出席  ○ ６ 佐 々 木  茂 ○    

 欠席  ／ ７ 佐  藤  清  悦 ／    

不応招 ×       

４ ,職務の為会

議場に出席し

た者の氏名 

職名 氏      名 職名 氏      名 

局長 佐 々 木 幸 博 次長 志 和 一 実 

    

５,会議書記 主事 杉 谷 美 歩   

６,議事録署

名人 

議席番号 氏    名 議席番号 氏    名 

３ 平 澤 義 浩 ４ 小 林 隆 広 

７,議事内容      別添のとおり 

  



７,議事内容 

 

―議 決 事 項― 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 案 等  議 決 状 況  

議案番号等 議     案     等     名 付議 可決 

議案第 37号 農地法の適用外証明願いについて １ １ 

議案第 38号 
農業経営基盤強化促進法に基づく農用地利用集積計画の承認

について（一括方式） 
１ １ 

議案第 39号 農業委員会による最適化活動の推進について １ １ 



８,会議の概要 

 

○議長（佐々木 茂） 

ただいまから、令和５年５月開催、第 15回山田町農業委員会総会を開会いたします。 

慣例によりまして、山田町農業委員会憲章を朗読いたします。ご起立をお願いします。 

 

（憲章朗読） 

 

○議長（佐々木 茂） 

ありがとうございました。日程に入る前に、事務局は、前回総会以後の委員の活動状況の報

告をしてください。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 はい。議長。 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 

（活動状況報告） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。ありがとうございます。ただいまの出席委員数は６名で、委員総数の半数を超えてい

ますので、総会は成立しております。なお、７番佐藤清悦会長から、欠席届が出ています。農

地利用最適化推進委員、全員出席しております。 

 

○議長（佐々木 茂） 

これより本日の議事日程に入ります。 

日程第１、議事録署名委員の指名を行います。山田町農業委員会会議規則第 13条の規定に

より当職において指名してよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。異議なしと認め、議事録署名委員に、３番、平澤委員と４番、小林委員を指名します。

よろしくお願いします。 

 

○議長（佐々木 茂） 



 次に、日程第２、議案第 37 号農地法の適用外証明願いについてを議題とします。事務局は

説明をしてください。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 はい。議長。 

 

○議長（佐々木 茂） 

 はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 

（議案第 37号説明） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。次に、現地調査結果報告をお願いします。 

 

○１番（芳賀 惣衛） 

 はい。 

 

○議長（佐々木 茂） 

 はい。１番。 

 

○１番（芳賀 惣衛） 

 それでは、農地法の適用外証明願いの現地調査結果を報告いたします。番号１の現地調査は

午前８時 52 分から船越大浦地区の申請地で行いました。立会人は地区担当の漉磯健治委員と

願出人の〇〇〇さんです。境界は願出人の説明で確認できました。現況はすでに宅地となって

いることから農地に復旧することは困難と判断し、証明相当とみてまいりました。ご審議のほ

どよろしくお願いします。 

 

○議長（佐々木 茂） 

 はい。ありがとうございました。本案について、ご質問、ご意見があればお願いいたします。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 

 はい。異議なしという声がありましたので、議案を採決いたします。本案を原案のとおり決

定してよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 



 

○議長（佐々木 茂） 

 はい。ご異議なしと認めます。よって、議案第 37 号は原案のとおり証明することと決定さ

れました。 

 

○議長（佐々木 茂） 

次に、日程第３、議案第 38号、農業経営基盤強化促進法に基づく農用地利用集積計画の承

認について（一括方式）を議題といたします。 

 日程第３については、山田町農業委員会会議規則第 16条の規定により、山田町農林課職員

が補足説明をしますので、関係職員を同席させます。 

 

（農林課職員入室） 

 

○議長（佐々木 茂） 

 それでは、事務局は説明をしてください。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 はい。議長。 

 

○議長（佐々木 茂） 

 はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 

（議案第 38号説明） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。ありがとうございます。次に、山田町農林課職員から補足説明をしてください。 

 

○農林課主事（堀合 高弘） 

 はい。では、私から補足説明をさせていただきます。概ね志和次長から説明があったとおり

なんですけれども、補足として今回ですね、ビニールハウスが建っている農地についての内訳

を説明させていただきます。規模として２ａのビニールハウスと１ａのビニールハウスがある

んですけれども、２ａのビニールハウスにつきましては、6,550円ということで土地所有者と

耕作者の間で合意のもと設定しております。私から説明は以上となります。よろしくお願いい

たします。 

  

○議長（佐々木 茂） 

はい。ありがとうございます。次に、現地調査の結果報告をお願いいたします。 



 

○１番（芳賀 惣衛） 

 はい。 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。１番。 

 

○１番（芳賀 惣衛） 

それでは、利用権設定の現地調査結果を報告いたします。 

番号１から番号６の現地調査は午前 10時 00分から石峠地区・白山地区及び荒川曽根地区の

申請地で行いました。立会人は地区担当の佐藤浩喜委員と農林課の堀合主事です。境界は堀合

主事の説明と畦畔で確認できました。何ら問題がないと見てまいりました。ご審議のほどよろ

しくお願いいたします。 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。ありがとうございます。本案について、ご質問、ご意見があればお願いいたします。 

 

○農地利用最適化推進委員（佐藤 浩喜） 

 はい。 

 

○議長（佐々木 茂） 

 はい。佐藤委員。 

 

○農地利用最適化推進委員（佐藤 浩喜） 

 すみません。２番のとこですけれども、中間管理機構を通してするとこですけども、利用目

的田でよろしいんですか。 

 

○農林課主事（堀合 高弘） 

 お答えします。 

 

○議長（佐々木 茂） 

 はい。 

 

○農林課主事（堀合 高弘） 

 資料は田となっているんですけれども、利用としては畑として利用します。以上です。 

 

○議長（佐々木 茂） 

 よろしいですか。 

 



○農地利用最適化推進委員（佐藤 浩喜） 

 はい。 

 

○議長（佐々木 茂） 

 ほかにございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。なしという声がありましたので、採決いたします。本案を原案のとおり決定してよろ

しいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。ご異議なしと認めます。よって議案第 38号は原案のとおり可決されました。 

 ここで、農林課職員を退席させます。ありがとうございました。 

 

○農林課主事（堀合 高弘） 

 ありがとうございました。 

 

（農林課職員退室） 

 

○議長（佐々木 茂） 

 次に、日程第４、議案第 39号、農業委員会による最適化活動の推進についてを議題としま

す。事務局は、説明をしてください。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 はい。議長。 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 

（議案第 39号説明） 

 

○議長（佐々木 茂） 

 はい。ありがとうございます。それでは、ご質問、ご意見があればお願いいたします。 



 

○農地利用最適化推進委員（木村 和夫） 

 はい。 

 

○議長（佐々木 茂） 

 はい。木村さんどうぞ。 

 

○農地利用最適化推進委員（木村 和夫） 

 12ページのですね、②相談会の内容が載ってます。人数がございますよね。農業委員５名、

最適化推進委員７名。これ、７と５が逆じゃないでしょうか。 

 

○議長（佐々木 茂） 

 そうです。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 そうですね。大変申し訳ございません。農業委員が７名、失礼しました。本文の方ですけれ

ども、12ページの中ほどの実績のところでございますけれども、農業委員５名、最適化推進委

員７名と記載しておりますけれども、農業委員が７名、最適化推進委員が５名が正しいですの

で。大変申し訳ございません。訂正をお願いいたします。原本は差替えさせて、訂正をさせて

いただきたいと思います。ありがとうございます。 

 

○議長（佐々木 茂） 

 ほかに何か気が付いた点があれば。 

 

○議長（佐々木 茂） 

 よろしいですか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 

 はい。なしという声がありましたので、採決いたします。本案を原案のとおり決定してよろ

しいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。ご異議なしと認めます。よって議案第 39号は原案のとおり可決されました。 

 

○議長（佐々木 茂） 



以上で、本日の議事日程を終了します。来月の予定をお知らせいたします。現地調査は６月

16日、金曜日、午前９時からを予定しております。調査委員は、２番、中村委員にお願いいた

します。 

 

○２番（中村 あづ子） 

 はい。 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。よろしくお願いします。 

 

○議長（佐々木 茂） 

総会は、６月 26日、月曜日、午後１時 30分から、役場２階、特別会議室で開催いたします。

これをもちまして第 15回山田町農業委員会総会を終了します。お疲れ様でした。 


